

Soirée de Gala Rugby au Cœur

Au profit du Fonds de dotation de la FFR



6 NOVEMBRE 2024

L'HÔTEL DU COLLECTIONNEUR

RUGBY
AU
CŒUR
Fonds de dotation de la FFR

Edito

Chaque saison, nos 1965 clubs, nos 93 comités départementaux, nos 20 ligues métropolitaines et ultra-marines, ainsi que nos équipes au sein de la FFR sont investis dans l'éducation par le sport mais aussi dans des actions citoyennes et écoresponsables qui contribuent grandement au bien commun. Un tour de France de nos territoires permet aisément d'en prendre la mesure.

Les témoignages de nos porteurs de projets et bénéficiaires, viendront ce soir, illustrer cette réalité qui fait notre fierté.

Au-delà de l'organisation de compétitions de rugby, nos clubs créent du lien social dans les villes et le monde rural, ils s'ouvrent à tous les publics, quelles que soient leurs fragilités. Ils prônent l'intégration de chacun, indépendamment de l'âge, du sexe ou du milieu social. Ils progressent dans leur approche des enjeux environnementaux, tout en veillant à préserver nos valeurs dans une société fragilisée.

Ces actions de terrain, profondément ancrées dans les valeurs du rugby, ont nourri notre ambition de devenir une « Fédération à missions » avec un maillage exceptionnel porté par les clubs, qui oeuvrent avec peu de moyens.

Il était indispensable de leur apporter notre soutien.

C'est pourquoi nous avons créé Rugby Au Cœur, ce Fonds de dotation a pour vocation d'être l'instrument philanthropique de notre « Fédération à missions » en soutien de nos acteurs locaux : ligues, comités départementaux et clubs. Pour les aider à consolider, aller plus loin, développer, innover, nous avons besoin de mobiliser des mécènes engagés.

Au rugby, on ne transforme pas seulement les essais, on transforme les personnes, ai-je l'habitude de dire. Mais cela ne peut être que l'histoire d'un collectif, c'est toujours le cas lors des grandes victoires. Nos joueurs de la tournée victorieuse de 1994 sont là ce soir pour en témoigner.

Alors, nous vous remercions chaleureusement d'être parmi nous pour ce 1er Gala Rugby Au Cœur, « d'entrer dans le pack », et d'être au rendez-vous de la solidarité et de la citoyenneté, grâce au rugby.



Florian Grill

Président de la FFR et du Fonds
de dotation Rugby au Cœur

Le Fonds de Dotation Rugby au Cœur

La Fédération Française de Rugby a souhaité lancer en 2024 son fonds de dotation « Rugby au Cœur » afin de soutenir les acteurs (clubs, comités, ligues, associations), les projets, qui, au-delà du sport, œuvrent pour le bien commun et l'intérêt général, grâce à la pratique du rugby, ou en lien avec le monde du rugby. Rugby au Cœur a pour ambition de mobiliser des mécènes, entreprises et particuliers, sur des piliers sociaux et sociétaux, portés par nos territoires, nos clubs : éducation par le sport, citoyenneté, insertion professionnelle, inclusion, santé bien-être, transition écologique.

Les premiers programmes soutenus par le Fonds de dotation Rugby au Cœur :

» 1. LE RUGBY SE MOBILISE POUR LA SANTÉ PUBLIQUE :

Le rugby s'engage pour promouvoir la santé et le bien-être :

- Grâce au Rugby à 5, un sport accessible et sans contact, nous encourageons la prévention et l'amélioration de la condition physique et mentale.
- Nos clubs accueillent avec bienveillance et professionnalisme les enfants et les jeunes en surpoids, ils ont pleinement leur place sur le terrain et un rôle à jouer au rugby.
- Enfin, grâce aux sections Rugby santé nous accueillons les personnes atteintes de maladies chroniques, diabète, cancer, pour pratiquer dans un cadre adapté.

» 2. LE RUGBY, UN SPORT INCLUSIF POUR TOUS :

Nous soutenons les clubs et les acteurs locaux qui s'engagent pour l'inclusion des personnes en situation de handicap. Le rugby est un sport de partage et de solidarité, offrant un espace où chacun peut s'épanouir. Nous construisons des équipes où la diversité est notre force, rendant le rugby accessible à tous.

» 3. FÉMINISATION : PLACE AUX FILLES ET AUX FEMMES !

Le rugby ouvre grand ses portes aux femmes et aux filles de tous âges. Nos clubs encouragent la pratique féminine, que ce soit pour le plaisir, le loisir, ou la compétition, avec des compétitions dédiées, une visibilité accrue, l'adaptation des infrastructures à leur pratique. Nous souhaitons aussi permettre la formation de futures encadrantes, dirigeantes, arbitres ; le rugby se transforme pour devenir un terrain d'égalité et d'opportunités pour toutes sur nos territoires.

» 4. TRANSFORMER LES TERRITOIRES GRÂCE AU RUGBY :

Le rugby se déploie pour dynamiser les territoires. Dans les Quartiers Prioritaires et les territoires d'Outre-mer, l'objectif est de soutenir nos clubs pour développer la pratique et de la rendre accessible à tous. Dans les Zones de Revitalisation Rurales, où le rugby est déjà très ancré, nous modernisons les infrastructures et préservons le lien social essentiel à ces communautés, et entretenu par les clubs. Le rugby incarne des valeurs fortes comme le respect et la solidarité, jouant son rôle éducatif, luttant contre l'exclusion, tout en créant des opportunités de réussite.

» 5. LE RUGBY, TREMLIN VERS L'INSERTION PROFESSIONNELLE :

Nos clubs ouvrent de nouvelles perspectives en organisant des rencontres uniques entre recruteurs et demandeurs d'emploi, le tout dans l'esprit du rugby.

Nous accompagnons également les athlètes dans leur reconversion, soutenant les joueurs et joueuses de haut niveau dans leur parcours professionnel. Bien plus qu'un sport, le rugby devient un véritable levier d'insertion et d'accompagnement pour réussir sur le terrain et dans la vie.

» 6. ÉCORESPONSABILITÉ : LE RUGBY FACE AUX ENJEUX ENVIRONNEMENTAUX

Nous soutenons les initiatives des clubs pour relever les défis environnementaux. En sensibilisant, éduquant, et en fournissant des outils pratiques, nous souhaitons intégrer une démarche écoresponsable dans le rugby. Chaque initiative, aussi petite soit-elle, contribue à notre engagement collectif en faveur de la lutte contre le changement climatique et de la préservation de notre planète.



Outil d'importance et complémentaire à ces programmes, le Nouveau Label Club Engagé. Il nous permet de mesurer l'impact social et sociétal dans nos clubs, en se basant sur 47 critères d'évaluation, quantitatifs et qualitatifs en fonction des piliers éducation par le sport, insertion professionnelle, inclusion, santé bien-être, transition écologique.



Soirée de Gala Rugby au Cœur

ILS NOUS TOUCHENT AU CŒUR CE SOIR :



■ **Isabelle Ithurburu**
Marraine de la soirée et présentatrice

Isabelle Ithurburu, journaliste et présentatrice emblématique, s'est rapidement imposée comme l'une des figures phares du rugby dans le monde de l'audiovisuel. En élargissant son terrain de jeu à des émissions culturelles et de divertissement, elle a prouvé qu'elle pouvait briller bien au-delà du sport. Avec son style unique et son énergie communicative, elle a conquis le cœur du public, sur tous les terrains. Nous sommes honorés de l'avoir pour Marraine ce soir.



■ **Bertrand Guillemin**
Présentateur

Bertrand Guillemin, journaliste sportif reconnu sur Canal+, est une figure incontournable du rugby. Grâce à sa passion et son expertise, il couvre les plus grands événements de ce sport avec dynamisme, humour et précision. Son charisme et sa capacité à transmettre l'émotion du terrain en font un visage apprécié des amateurs de rugby.



■ **Maître Christophe Lucien**
Commissaire-priseur

Maître Lucien, commissaire-priseur renommé, et amateur de rugby, exerce dans la prestigieuse maison Drouot. Fort de plusieurs années d'expérience, il saura mettre en valeur des pièces uniques lors de la vente aux enchères, ajoutant une touche d'élégance à cette soirée exceptionnelle.

Les porteurs de projets mis à l'honneur

PILIER SANTÉ : PROGRAMME RUGBY SANTÉ

- **Laurent Pionnier**, Vice-Président du Rugby Club de Montesson Chatou.
- **Marie Fey**, joueuse bénéficiaire de la section Rugby Santé.

Laurent et Marie nous parlent ce soir de la section Rugby Santé du club de Montesson Chatou. Dans ce club, comme dans plus de 70 autres en France, le rugby est utilisé comme un outil de promotion du bien-être physique et mental. Ouverte à tous, y compris aux personnes atteintes de maladies chroniques, cette section apporte beaucoup aux personnes qui y sont accueillies, mais aussi à la vie du club...

PILIER INSERTION : PROJET JOURNÉES DU STADE VERS L'EMPLOI RUGBY.

- **Vincent Pubert**, Chargé de mission bénévole Emploi et Job Dating pour la FFR.
- **Pomme Carle**, cadre administratif territorial.

Ils accompagnent tous les deux les clubs dans l'organisation des journées de job dating.

Les « Journées du Stade vers l'Emploi » version rugby cassent les codes du recrutement ! Recruteurs et candidats se retrouvent sur le terrain sans savoir qui est qui. Ici, pas de CV, juste des défis sportifs et de l'esprit d'équipe pour se découvrir autrement. Entre passes et essais, chacun révèle ses qualités dans une ambiance conviviale. Pomme et Vincent nous racontent comment ces journées menées par nos clubs changent des parcours de vie.

PILIER INCLUSION : FÉMINISATION DU RUGBY.

- **Fanny Horta**, Infirmière diplômée et entraîneur d'une équipe de garçons, la catégorie Elite Cadet au Stade Niçois. Internationale de rugby à XV et à 7 jusqu'en 2021.

Pionnière du rugby féminin en France, Fanny fut capitaine de l'équipe de France médaillée d'argent aux JO de Tokyo en 2021, son parcours inspire de nombreuses jeunes filles à s'engager dans le rugby. Elle nous parle ce soir de son parcours et des ambitions que nous portons pour que les filles et les femmes aient toute leur place sur et en dehors du terrain.

PILIER INCLUSION - EDUCATION PAR LE SPORT : DÉVELOPPEMENT DU RUGBY DANS LES QUARTIERS.

- **Equipe bénévole et encadrante du Rugby Club de Saint-Etienne.**

Le RCSE mène des actions d'éducation par le sport en direction des jeunes des quartiers prioritaires. L'équipe utilise le rugby, notamment le rugby à V, pour promouvoir la cohésion sociale en offrant aux jeunes un environnement accessible et sécurisant pour venir s'essayer à la pratique. Le RCSE est dans l'optique de fidéliser, puis transmettre des valeurs essentielles, la solidarité, la discipline, le respect, tout en les aidant à rester ancrés dans leur communauté et à devenir des exemples locaux, voire des ambassadeurs de ces valeurs.



Soirée de Gala Rugby au Cœur

>> VENTE AUX ENCHÈRES

Ce soir, préparez-vous pour une vente aux enchères prestigieuse avec des expériences inoubliables à remporter !

Parmi les lots exclusifs :

■ DONNER LE COUP D'ENVOI DE FRANCE / NOUVELLE-ZÉLANDE LE 16 NOVEMBRE.

Imaginez-vous sur le terrain, entouré par l'effervescence des supporters, alors que les joueurs s'échauffent autour de vous. Ressentez la puissance du haka néo-zélandais, les battements de cœur de milliers de fans qui retentissent dans le stade. Ce n'est pas seulement un coup d'envoi, c'est une expérience mémorable qui vous est proposée ce soir !

■ LE MAILLOT DES MÉDAILLÉS D'OR OLYMPIQUES AUX JO PARIS 2024, EN RUGBY À 7.

Ils ont été valeureux, héroïques, et ont su nous faire rêver sur le terrain avec leurs performances époustouflantes ! Ce maillot est un symbole de l'excellence, du travail acharné et de la passion qui ont conduit ces athlètes à la victoire.

■ LES CRAMPONS D'ANTOINE DUPONT SIGNÉS.

Bien que son talent soit, lui, inestimable, ses crampons signés sont aux enchères ce soir. Ils ont foulé les pelouses des plus grands stades. Serez-vous celui qui les ajoutera à sa collection ?

■ DÉCOUVREZ UNE ŒUVRE EXCLUSIVE DE JEAN-PIERRE RIVES

Légende du rugby et artiste renommé. Ce coq emblématique allie la passion du rugby français à l'art, incarnant l'esprit du sport avec élégance ...

Bien d'autres lots vous attendent !

>> VENTE AUX ENCHÈRES SILENCIEUSE DIGITALE PUBLIQUE :

pour des lots supplémentaires en scannant le QR code sur votre menu, ou en bas de la page, pour enchérir tout au long de la soirée.

>> TOMBOLA PRESTIGE

Avec de très beaux prix pour 25 euros le ticket.



Devenir mécène du Fonds de dotation Rugby au Cœur

Soutenir le Fonds de dotation Rugby au Cœur, c'est s'engager pour des projets concrets.

Voici comment vous pouvez nous aider :

■ Mécénat financier

Soutenez un projet à l'échelle locale ou nationale.

■ Mécénat de don en nature

Faites un don de produits, de biens ou de prestations utiles et nécessaires à nos actions.

■ Mécénat de compétences

Mobilisez vos collaborateurs pour nous accompagner dans nos actions.

Entreprises : vos dons, ou la valorisation de vos dons bénéficient d'une déduction fiscale à hauteur de 60%, avec un plafond de 20 000 € ou 5 % du chiffre d'affaires annuel.

Donateur individuel : vos dons bénéficient d'une déduction fiscale à hauteur de 66%, dans la limite de 20% du revenu imposable.

>> CONTACT DU FONDS DE DOTATION RUGBY AU CŒUR :

Lore Bianciardi – lore.bianciardi@ffr.fr
0683224117

POUR PARTICIPER À NOTRE VENTE AUX ENCHÈRES SILENCIEUSE :





REMERCIEMENTS

Nous tenons à exprimer notre profonde gratitude aux partenaires mécènes qui rendent cette soirée possible. Merci également à tous nos invités pour leur présence et leur soutien ce soir.

Ils ont contribué en mécénat à l'organisation, ou en nous offrant les lots proposés :

PERNOD RICARD

LEROY TREMBLOT

ADIDAS

SODEXO LIVE

TCL FRANCE

GILBERT

WORLD RUGBY

AGENCE ECLAIREUSE

DOMAINE DUJAC

DOMAINE GEORGES LIGNIER

DOMAINE HUBERT LIGNIER

DOMAINE CHANTAL REMY

DOMAINE AMIOT - SERVELLE

**« Au Rugby,
on ne transforme
pas que les essais,
on transforme
les personnes. »**



RUGBY
AU
COEUR
Fonds de dotation de la FFR